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蒸し暑い季節になりました。汗かきの私はこの季節が苦手です。部屋に蚊が１匹いるだけで、デリケ

ートな私は寝つけず、寝不足ぎみの毎日がつづきます。そんな苦手な季節ですが、唯一「ビールがおい

しい！」ことだけは嬉しく思います。あまりお酒の強くない私ですが、この季節だけはビールが飲みた

くなります。 
さて、6 月 18 日に開催した市政報告会には、多数の方にお越しいただき誠にありがとうございます。

報告会終了後に開催した懇談会にも多くの方に残っていただき、貴重な時間を過ごすことができました。

その時に頂いたご質問の回答も含めて市政レポートをいたします。 
池戸 一成  

  
前回の通信で防衛省からの交付金、補助金について掲載しました。市政報告会にてご質問もありまし

たので、もう少し詳しく報告します。 

まず、自衛隊基地は固定資産税を払いません。上記中の②と③の 4.8 億円がその代わりといってもい

いでしょう。 
過去 5 年間を見ると、この固定資産税代わりの交付金以外の補助金等は、約 6.2 億～9.8 億円だった

のに比べ、本年度の予算は約 2.1 億円とかなりの減額となっています。事業仕分けの対象にもなってい

ましたので、その影響もあるのでしょう。 
 

続：自衛隊があることで、どのくらいのお金がもらえているの？ 

0

5

10

15

20

H17 H18 H19 H20 H21 H22

億
円 ①防音事業関連維持費　

②国有資産等所在市町村交付
金

③国有提供施設等所在市町村
助成交付金

④施設周辺整備統合事業補助
金　　　

⑤特定防衛施設周辺整備調整
交付金

⑥民生安定施設整備事業費補
助金

⑦障害防止事業費補助金



【コラム～消防法による罰則】 
消防法では、虚偽の通報をした場合は、３０万円以下の罰金か拘留という罰則がもうけられています。 
 
（第 44 条第 20 項）「正当な理由がなく消防署又は第 24 条（第 36 条第７項において準用する場合

を含む。）の規定による市町村長の指定した場所に火災発生の虚偽の通報又は第２条第９項の傷病者

に係る虚偽の通報をした者」 

 
昨年の会報の秋号で救急車についての話題を

掲載しました。その後質問が多かったので、もう

少し詳しくレポートします。 
救急車による病院への搬送の内訳は、重症が約

１割、軽症が約６割、残りの３割は・・・？答え

は「不搬送」と「タクシー代わり」ですが、この

うちタクシー代わりに使っている悪質な人はど

のくらいいるのでしょうか？ 
その答の前に、この振り分けについて。 
病院に搬送して、入院する場合が「重症」、入

院しない場合が「軽症」の件数にカウントされま

す。通報があって、救急車がかけつけたが、症状

が治まったり、本人が拒否されたりして、病院に

搬送しなかった場合が「不搬送」にカウントされ

ます。 
「ちょっとしたことで、いちいち救急車呼ぶな

よ」と思う方もいらっしゃるかもしれません。で

も、現場でバタンと倒れたり、幼児がひきつけを

起こしたりしたら、「もしも！？」って思います

から、救急車を呼んでも当然だと思います。 
また、消防署員も、通報が入れば、出動しない

といけない使命があります。現場に到着して、「病

院に搬送するまでもないかな・・・」と感じても、

消防署員は医者ではありませんので、わずかな重

要な症状を見逃すかもしれません。よって、基本

的に病院へ搬送をします。やはり、問題視すべき

は、悪質常用者です。 
さて、消防署もタクシー代わりの使用者の割合

を把握しようと、調査が行われました。結果はほ

んの数件で、良識ある市民が多くてホッとしまし

た。また、悪質な常用者もいるようですが、警察

などと連携して、病院でなく警察署に搬送したり

することもあるようです。 
以前、ツイッターでこの話題をツイートしたと

き、有料にすべきという意見も寄せられました。

国でも有料化についての研究をしているようで

す。しかしながら、有識者の中でも、賛否両論の

ようです。私は、その内容を聞いて、やっぱり有

料に踏み切るのは時期尚早と思いました。その理

由は・・・そもそも無料サービスとは、利用者（市

民）の良識や善意が基本にあって成り立っている

という大原則があります。そのような良識ある市

民が少なくなってくると、有料にせざるを得ない

でしょうが、そこまで、社会は疲弊していません。

また、有料にすると、タクシー代わりに使う人が

減るか？というと、むしろ増える可能性もありま

す。「お金払えば、きてもらえるの？」という考

え方が生まれる可能性があるからだそうです。 
スーパーの試食。これを夕食代わりにという方

が増えると、試食も有料になるかも・・・ 

 

タクシー代わりに使われる救急車！？ 

http://www.houko.com/00/01/S23/186.HTM#024#024�
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よく「各務原は税金が高い」という話を耳にし

ます。本当にそうなのか調べてみました。 
現在は、均等割と所得割のいずれも税率は全国

一律で、当市が他市町村と比べて高いということ

はありません。したがって、課税所得金額が同じ

であれば、住民税額は全国同じになります。 
昨年に比べて住民税が高いとすれば、それは所

得金額が増加したか、所得控除額（医療費控除額

や扶養控除額）が減少したことによるものと思わ

れます。たまたま当市に引っ越してこられたタイ

ミングで上記のことが起こった方が、「各務原に

引っ越したら税金が高くなった」と思われたのか

もしれません。 
それよりも、国民健

康保険料が市町村に

よって大きく違いま

す。高いところと安い

ところでは３倍以上違うようです。これは、市町

村の財政に大きく左右されます。 
では、当市の保険料は高いのか・・・？本年度、

全国各市町村で値上げが行われていますので、正

確な順位は分かりませんが、平均以下は間違いな

さそうです。 

 

 
当市の子ども手当の支給状況はどうなってい

るのでしょう。 
支給対象の児童数は、約 22,600 人の見込み。

予定支給額は、約 28.7 億円を見込んでいます。 
当初、全額が国の負担で賄われる予定でしたが、

財源確保ができなかったせいで政策転換し、一部

市が負担することになりました。 
具体的には、従来の児童手当（市負担）の枠組

みを残し、合算で月 1 人当り 1 万 3 千円を支給す

ることとなったわけです。これにより、市の負担

分は約 2.6 億円となりました。 
6 月 11 日に第 1 回目の支給がされましたが、外

国人への支給状況はどうだったのでしょうか。申

請児童のうち、外国人児童数は 474 人で、1,232

万 4 千円を支給済み。

そのうち外国に住んで

いる外国人児童数は 22
人で、57 万 2 千円を支

給済みでした。日本国

内に住所があり、子ど

もを監護し、生計関係

にあることが条件で、

それを満たせば、外国

人児童にも支給されます。 
最近ＮＨＫラジオで、このようななぞかけが流

れたそうです。 
「子ども手当とかけて、散歩している人と解く。

その心は、パチンコに行く人もあるでしょう。」 
 

  
今回の議会では、本年度当初予算から、各項目

の額が確定してきたことによる補正が議決され

ました。 
額が確定した項目は、市税、地方譲与税など各

種税金による収入額、地方交付金など国や県から

の収入額などで、合計で 8 億円の増額です。 

この増額した歳入（収入）を、どう歳出（支出）

したかというと、全額を基金（貯金）にしました。

未だ安定した景気復調の兆しは見えない状況で、

各社会保障にかかる金額も増加傾向にある現状

では、賢明な判断だと思います。 

6 月議会での補正予算内容 

『子ども手当』のその後・・・ 

知っていました？市町村ごとに違う年金 



 
 

 
田畑は作物の『旬』を通じて、私たちに四

季を感じさせます。風景としてもすばらしい

と思います。 
この田畑は、私たちの先祖が開拓してきた

大切な財産で、開墾された時代のことを想像

すると感謝しないといけません。 
しかしながら、世代が変わると共に、社会

が変わり、生活スタイルも変わる中、田畑を

引き継ぐ農家の跡取りが減り、田畑が野原に

変わってしまいそうな耕作放棄地を見かける

ようになりました。 
このプロジェクトは、大切な地元の田畑を

後世に残していくため、次のようなことを目指します。 
① 飲食店や消費者への直売ビジネス 

 農業をビジネスとして成り立つ流通を模索します。 
② 飲食店から出る生ゴミ（食品廃棄物）を堆肥化しての有機農法 

 安心安全な農法と、堆肥化ビジネスの融合による連携ビジネスを目指します。 
③ 元気な年配層の雇用創出 

 ビジネスとして成り立つことが大切な条件です。 
始まったばかりのこのプロジェクトは、まだ少数ですが、有志の方々が集まって、畑を耕し、作物を

作り始めました。 

（仮称）かかみのアグリプロジェクト 

アグリプロジェクトのイメージ 

消費 

安全な食生活 

加工 

食品廃棄物 

低農薬農法・農作物の生産 

有機肥料 

食品廃棄物 

ビジネス的採算性 

＋ 

農地を守る！ 

外山町の畑 



  
4 月 1 岐阜基地観桜会 岐阜基地にお招きいただき、花見をしました。 

3～4 桜まつり 渋柿隊で出店。串かつ他を販売。 
4 カラオケ発表会 あすかホールにて。緊張して声が・・・ブルブル 

 柿沢区会長会 今年は町内会長なので。 
7 蘇原中入学式 娘の入学式。今年からの猿渡校長は私の恩師。 

8～9 議員研修 地方自治体をとりまく現状と方向性を勉強。 
11 柿沢パークレンジャー 稲荷神社にて 
12 議会だより委員会  
13 建設水道委員会懇談会 執行部との懇談会 
14 国体委員会総会 あすかホールにて 
15 柿沢公園打合せ 水と緑推進課と柿沢公園にて。 
16 西居君激励会 日本ＹＥＧ会長となる旧友の激励会に駆けつける。大津市。 
18 柿沢区代表者会議  
19 アグリプロジェクト会議 アグリプロジェクトを立ち上げました。 

22～23 議員研修 政策法務の勉強。議会改革を目指します。 
23 体育委員総会  
24 アグリプロジェクト会議 畑にて。 
27  〃  〃 
28  〃  〃 

 ＸＣ２視察 最新型輸送機を見学。自衛隊岐阜基地にて。 
 踊りん祭実行委員会 ろっけん通り商店街の歩行者天国祭りの打合せ。 

5 月 2 ソフトテニス市民大会 45 歳以上の部で優勝！ 
 自民党各務原支部総会  

5 アグリプロジェクト 畝作り。畑にて。 
9 ふれあいセンター清掃  

11 消防署視察 私たちの安全・安心の確認。署員さん頑張ってます。 
13 渋柿隊会議 市政報告会、夏まつりなどの計画。 
15 商店街振興組合の監査 監査役なので。 
19 市役所聞き取り 市役所で国保に関して詳細な聞き取りをしました。 
20 商店街振興組合総会  
21 自民党各務原支部役員会  
23 ふれあいセンター清掃  
28 市長と語る会 自治会長さんたちと、蘇原北福祉センターにて。 
29 鈴鹿小麦視察 鈴鹿での農業プロジェクトを視察。 
30 ソフトボール大会 体育振興会主催。勤労青少年グランドにて。 
31 自民党研修会 長野方面に。ご参加いただいた方ありがとうございます。 

6 月 1 柿沢女性防火ｸﾗﾌﾞ研修会 ＡＥＤの使い方他。 
2 議会運営委員会 議案勉強会に参加 
3 ＹＥＧ・ＯＢ会  
4 体育振興会会議 女子バレーの抽選他 
6 ｿﾌﾄﾃﾆｽ敦賀市交流戦 今年は各務原にお招きしての開催。来年は敦賀で。 
7 6 月定例議会開会  

10 渋柿隊会議 市政報告会、夏まつりなどの計画。 
12 蘇二っ子トープ作業 皆さんお疲れさまでした。 
13 ｿﾌﾄﾃﾆｽ各務原選手権大会 またまた 45 歳以上の部で優勝！ 
14 天皇皇后陛下お出迎え 間近で拝見。最初で最後かな。アクア・トトにて。 
18 市政報告会 武藤ようじさんも飛び入り参加。池戸ミシン 3 階にて。 

 渋柿例会  〃 
19 暴力追放市民大会 文化ホールにて。 

 少年の主張 同じ町内の武田さんが最優秀に選ばれました。おめでとう！ 
20 市消防操法大会 稲羽西小にて。 
21 議会質疑・一般質問 一般質問をしました。市に寄せられるクレームについて 

 自民党役員会  
22 議会一般質問  
23 蘇原中で講師 ミニ講演会の講師をしました。 
24 参議院選挙公示  

 民生消防常任委員会  
 経済教育常任委員会  

25 建設水道常任委員会 副委員長になりました 
 総務常任委員会  

池戸一成の主な活動状況（４月～６月 ）  



 

 千成亭社長就任祝い 旧友の千成亭（彦根市）の社長就任祝いに駆けつけました。 
27 女子バレー大会 体育振興会主催。蘇二小体育館にて。 

 柿沢区まつり委員会 柿沢ふれあいセンターにて 
28 議会だより委員会  

 踊りん祭実行委員会 ろっけん通り商店街の歩行者天国祭りの打合せ。 
29 スポーツ議員連盟総会  

 基地友好議員連盟総会  
30 6 月定例議会閉会  

 

後援会（渋柿隊）からのお知らせ 

① 『夏まつり』～子供たち、集まれ！ 

日 時：平成２２年８月２８日（土） 午後５時半～８時半まで 

場 所：高安（株）南駐車場（蘇原村雨町３丁目） 

※ 盆踊り、マジックショー、輪投げ、ストラックアウト、焼きそば、

串かつ、ヨーヨー釣り、綿菓子、かき氷、ポップコーン、  

玉せんなど 

※  雨天の場合、翌日に延期します。 

※  夏まつりの収益は、現在活動中の『渋柿隊パトロール』の燃料代などに使

わせていただきます。 

 

② 秋のバーベキュー 

『気仙沼産さんま』をはじめ、秋の味覚をご用意。 

日 時：平成２２年１０月１７日（日） 午前１１時半より 

場 所：木曽川扶桑緑地公園キャンプ場（去年と同じ場所） 

参加費：小学生以上 500 円（小学生未満は無料） 

※  飲み物は別途販売をいたします。ご持参いただいても結構です。 

※  小学生の飲み物は、会費に含みます。（ドリンクバー） 

※  雨天の場合、中止します。 

※  なるべく事前にお申込みください。（会費は当日いただきます） 

 

③ 秋の日帰り研修会  

今年はキリンビール工場見学とできたてビール試飲。昼食は池戸

友人の近江牛名店でスペシャルメニュー。紅葉の名所も訪れます。 

日 時：平成２２年１１月１０日（水） 

行 先：キリンビール滋賀工場、永源寺、千成亭、日牟禮ヴィレッジ 他  

参加費：7,000 円（昼食代・保険代含む） 

※  参加費を添えてお申し込みください。 

※  定員になり次第締め切らせていただきます。 

お申込み・お問合せは後援会まで。３７１－２７４９ 


